
 

 

 

 

 

２０２２年４月２８日にオンラインで第１２回の九州合研福岡集会現地実行委員会を開催しま

した。 

 

実行委員長からの挨拶 

 コロナ等で忙しい中、新年度で皆さん頑張っていらしゃると思いますが、新聞等で保育関係の記事を見る

と、保育中の事故の事や散歩の置き去りの事、配置基準問題のクローズアップや３％の給与上乗せの目標が

届かない事が浮き彫りにされています。新年度に始まっても厳しい状況が変わらりません。しかし、１７日

に分科会の運営委員の学習会があり、久しぶりに画面いっぱいに沢山の人たちが集まり、９月の分科会運営

に関して向かって行きましょうという事で、脇さんの非常にわかりやすい説明を受けて、何となくズームを

使った分科会を運営委員の皆さんがイメージできたのではないかと思います。今後、分科会運営をどうやっ

てやっていけばいいのか、運営委員の皆さん同士で話が進んでいくように願っていたいと思います。その中

で、やっぱり交流・対話することが大切だなと思ったことがありました。私も分科会運営を「体作りと運動」

に関わっているんですが、提案が一本しかないという事でしたが、熊本からもう一本提案を出すことになり

提案が二本揃った。そのいった中で「熊本でなかなか学習する仲間がいないので、福岡の学習会に参加させ

て下さい」と話が出ていました。そういった意味では交流する・対話することが大事なんだと思います。こ

ういう時ですけど、ズーム等を使えば県を越えて学習を一緒にして進んでいける。それを逆手にとってやっ

ていければいいのかなと思います。そこで９月まであと五か月ですが、私が担当している分科会も提案が少

なく悩んでいましたが、「もう一回、最後のもう一声」といいますが、福岡の方々から声をかけるとか、他

県の人にも声をかける。そういった中で充実した分科会が出来るようにもう一声の声掛けをして頂きたい

と思います。もうすぐ手元に要項が届くと思います。そうした時に職場の方、保護者、養成校時代の同級生

等に声掛けをして、「保育って素晴らしい」とか子どもたちと関わるって素晴らしい事を認識できる集会が

あることを合研の魅力を伝えてもらいたいと思います。九州合研まで５ヶ月前ですが、宜しくお願いします。 

 

●各部の取り組み 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

第５０回九州保育団体合同研究集会福岡集会 

福岡県実行委員会ニュース №７ 

 

・企画部 

歓迎集会やオープニングに向けて、みんな

で集まって「どろだんご合唱団」に作って頂

いた歌をムービーにとって進めていこうとし

ていましたが、コロナ禍の中でみんなで集ま

ることがなかなかできず、みんなで集まって

歌うってことが厳しい。今後企画部の中でも

集まって、大急ぎで方向性を出していかない

といけない。 

・広報学習部 

 全体での会議が出来ていませんが、５月６月

で当日の速報案をみんなで話し合い、７月に速

報案を事務局に提出し、８月にはテンプレート

を完成予定で進めていきたいと思います。又、

止まっている実行委員会ニュースも定期的に

出していきたいと思います。 

 

202２年５月 19 日 

第５０回九州合研福岡集会 

実行委員会広報・学習部 

 

電話 092－761－5234 

(福岡県保育センター内 

 



 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

副委員長挨拶 

 オンラインであったとしても、研修の打ち合わせや開催がコロナによって日程調整が難しくなっている

ことが感じます。現在、各部の取り組みを進めることが大変だと思いますが、皆様お疲れ様です。しかし、

その中で確実に進められて行っていると感じられて心強く思います。今は研修をしたいけど時間が取れな

かったり、若い職員にいっぱい研修を受けてほしいが研修に出る機会がなかったりしていますが、自分自身

が発表してみたりするとより保育を考える機会が増えて、もっとこうしてみたいという気持ちが出てきて

いる保育士さんも出てきているそうです。この５０回集会がそういった先生方に励みになったらいいなと

思います。要項が出来たら、私も学生たちに進めていこうと思っています。少しでも沢山の参加者を集めら

れるように九合研の魅力を伝えていきたいと思います。 

 

 

 

 

 

・組織部 

 かわいいチラシが完成（出来たてホヤホヤ！）。皆様のところにも、もうすぐ届く予定です。チラシを

使って案内をしていきたいと思います。今後の進め方ですが、いままでの子育てほいくのつどい等の経

験をベースとして、みんなで目標を決めてほしいです。先日、各保育園に FAX をしています（九合研の

窓口になってくれる方と園の目標と要項を何部欲しいのか等）。記入して、保育センターに FAX して下

さい。それを元に案内を送ります。その案内に基づいて活動を進めて行ってもらいたいと思います。 

後援について、水巻町を除いて全部の自治体とマスコミがとれた。又、鐘ヶ井先生がお名前を出して

頂いて、県保育協会と県幼稚園連盟と福岡市保育協会と福岡市幼稚園連盟の名義後援を頂いた。県保育

協会と県幼稚園連盟は県下の加盟している全園にメールで添付し周知する約束を頂いている。福岡市保

育協会と福岡市幼稚園連盟はちいさいなかまと九合研・ちいさいなかまの案内チラシをセットにし、協

会の窓口に持っていき、各園に配ってもらえるようになった。是非、地域の園長会や主任会などの集ま

りの時に声掛けをして広めてほしいと思います。 

・集会運営部 

 基本的には事務局が中心的に担

っていますが、オンラインになる事

での集会運営をどういうふうに進

めていくか、今後考えていきたいと

思います。 

・財政部 

 通帳が出来、振込口座の預金が出来た。今後、随時入金確認

出来るようにゆうちょダイレクトの登録をしていく。 

 今後、九合研の申し込みが始まりますが、キャンセルについ

ては８/１０までで事務手数料を引いて返金を行います。それ以

降につきましてはキャンセルは行わない。提案集は８/１５以降

に発送予定です。 

次回の現地実行委員会のご案内 
 

◆６月２３日(木)18 時 30分～オンラインで行います。 
 

ご参加宜しくお願いします。 


